

10. Octobre 2025

"Un plus fort doit venir"

Lc 11,14-26

Jésus expulsait un démon qui rendait un homme muet. Lorsque le démon fut sorti, le muet se mit à parler, et les foules furent dans l'admiration. Mais certains d'entre eux dirent : « C'est par Bézéboul, le chef des démons, qu'il expulse les démons. » D'autres, pour le mettre à l'épreuve, cherchaient à obtenir de lui un signe venant du ciel. Jésus, connaissant leurs pensées, leur dit : « Tout royaume divisé contre lui-même devient désert, ses maisons s'écroulent les unes sur les autres. Si Satan, lui aussi, est divisé contre lui-même, comment son royaume tiendra-t-il ? Vous dites en effet que c'est par Bézéboul que j'expulse les démons. Mais si c'est par Bézéboul que moi, je les expulse, vos disciples, par qui les expulsent-ils ? Dès lors, ils seront eux-mêmes vos juges. En revanche, si c'est par le doigt de Dieu que j'expulse les démons, c'est donc que le règne de Dieu est venu jusqu'à vous. Quand l'homme fort, et bien armé, garde son palais, tout ce qui lui appartient est en sécurité. Mais si un plus fort survient et triomphe de lui, il lui enlève son armement auquel il se fiait, et il distribue tout ce dont il l'a dépouillé. Celui qui n'est pas avec moi est contre moi ; celui qui ne rassemble pas avec moi disperse. Quand l'esprit impur est sorti de l'homme, il parcourt des lieux arides en cherchant où se reposer. Et il ne trouve pas. Alors il se dit : "Je vais retourner dans ma maison, d'où je suis sorti." En arrivant, il la trouve balayée et bien rangée. Alors il s'en va, et il prend d'autres esprits encore plus mauvais que lui, au nombre de sept ; ils entrent et s'y installent. Ainsi, l'état de cet homme-là est pire à la fin qu'au début. »

Jésus ne nous laisse pas dans l'incertitude quant à l'existence des puissances des ténèbres. Toute tentative de réduire cette sombre réalité à un simple symbole représentant le mal est erronée et trompeuse. Les anges déchus, que nous appelons démons, existent réellement et peuvent prendre possession de gens ou exercer une forte influence sur eux. Ils ne sont pas toujours aussi évidents que dans le récit évangélique d'aujourd'hui ou dans d'autres passages, où l'expulsion des démons va de pair avec des signes concrets, tels que de grands cris (cf. Mc 1,23-25)

Souvent, l'influence des démons est beaucoup plus subtile. Leur but est toujours d'éloigner la personne de Dieu et de l'entraîner dans le péché. Tous les efforts de ces

puissances hostiles à Dieu ont ce but : elles veulent entraîner l'homme dans leur propre rébellion contre le Seigneur.

Dans leur aveuglement, les démons sont incapables d'aimer Dieu et cherchent à détruire tout ce qui porte son image.

Puisque c'est Lui qui a appelé toute chose à l'existence, la haine des anges déchus est dirigée contre tout ce qui a été créé, car le témoignage de Dieu est inscrit dans toute la Création, quand on a des yeux pour voir.

L'homme est créé à l'image et à la ressemblance de Dieu, et il en est donc un témoin éminent. Chaque âme reflète la gloire de Dieu et certains mystiques parlent de la joie du Seigneur à contempler cette âme qu'il a lui-même créée. Peut-être pouvons-nous le comprendre un peu lorsque nous voyons un petit enfant, dont la seule présence nous réjouit, même s'il ne s'agit pas de notre propre enfant.

Alors, conscients de cette réalité obscure à l'œuvre dans le monde - mais qui n'est en rien omnipotente - nous pourrions mieux comprendre ce qui se passe... La violence contre les enfants à naître ; l'idéologie du genre qui attaque l'ordre sacré de la création de l'homme et de la femme ; tant de formes d'injustice ; la mentalité antichrétienne qui se répand... Tout cela, parmi tant d'autres choses, n'est pas simplement une erreur humaine ; c'est une inimitié contre Dieu, semée par des forces démoniaques, qui utilisent les mauvais penchants des hommes pour les entraîner à coopérer avec elles, même si les gens ne le font souvent pas consciemment.

Mais le texte de l'Évangile d'aujourd'hui indique aussi la solution : un plus fort doit venir, et ce plus fort, c'est le Seigneur lui-même ! Il enlève la proie du diable et les puissances des ténèbres sont liées par sa Parole.

Si nous remettons consciemment les rênes de notre vie au Seigneur et que nous nous laissons guider par lui, tous les domaines de notre être seront imprégnés par lui. Le Saint-Esprit mettra de côté tout ce qui peut encore être la conséquence d'une domination obscure en nous. Il nous aidera également à surmonter nos penchants désordonnés, conséquence du péché originel, afin que les démons ne trouvent rien en nous qu'ils puissent exploiter à leur avantage.

Si, avec l'aide du Seigneur, nous nous engageons consciemment dans le combat et opposons une résistance aux puissances des ténèbres partout où nous les percevons, alors la lumière de Dieu se répandra. Et cela ne vaut pas seulement au niveau personnel, car ce combat ne nous concerne pas seulement. Par notre prière, nous pouvons accomplir de grandes choses, et pas seulement nous défendre contre les puissances des ténèbres. Le nom de notre Seigneur est une terreur pour les puissances démoniaques ! Lorsque nous l'invoquons, elles sont confrontées à celui qui est le plus fort, et elles sont donc affaiblies.